

Zeitschrift: Geographica Helvetica : schweizerische Zeitschrift für Geographie = Swiss journal of geography = revue suisse de géographie = rivista svizzera di geografia

Herausgeber: Verband Geographie Schweiz ; Geographisch-Ethnographische Gesellschaft Zürich

Band: 45 (1990)

Heft: 1

Vereinsnachrichten: Association Suisse de Geographie

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 26.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Berichte

ASSOCIATION SUISSE DE GEOGRAPHIE – ASG

Mitteilungen

zusammengestellt von Francis Rossé

Wechsel an der ASG-Spitze

Auf 1990 tritt Prof. Walter Leimgruber (Fribourg) als Präsident der ASG zurück. Als Nachfolger wurde an der Delegiertenversammlung vom 3.11.89 Prof. Hans Elsasser (Zürich) gewählt. Im weiteren gehören dem Ausschuss der ASG an: Géogr. dipl. Eric Berthoud, Dr. Hans Kienholz, dipl. Geograph Francis Rossé, Dr. Gilbert Thélin, Dr. Helen Wider.

Statuten der ASG

Die Statuten der ASG sind seit dem 1. Januar 1989 in Kraft. Sie geben Auskunft über Zweck, Mitglieder und Organisation des Dachverbandes der Schweizer Geographen. In der GH Nr. 2/89 wurden diese Statuten publiziert. Ein Abdruck kann bei Francis Rossé, Geograph. Institut, Universität Basel, bezogen werden.

Victor Ruffy, Nationalratspräsident

Am 27. November 1989 wurde der Nationalrat und Geograph Victor Ruffy zum höchsten Schweizer gewählt. Die Wahl zum Nationalratspräsidenten erfolgte mit 162 Stimmen. Der Westschweizer Ruffy ist 52jährig und wohnt in Morrens.

Petites Régions Rurales

Colloque international sur les méthodes d'analyse et de planification des petites régions rurales du 14-16 mars 1990 à Château-D'Oex (VD).

Une dizaine de méthodes sont présentées avec des exemples d'application, avec notamment la participation de: FUL-Arlon (B), CERAT-Grenoble (F), CEMAGREF-Clermont-Ferrand (F), DERF-Paris (F), CEAT-Lausanne (CH), ORL-EPF-Zurich (CH), SEREC-Vissoie (CH). Des démarches sont en cours pour présenter en début de colloque les instruments mis en place au niveau de l'administration fédérale, tels que INFOSTAT, GEOSTATE, INFOPLAN.

Globale Veränderung/ global change

Das Zürcher Geographische Kolloquium ist dem Thema der Globalen Veränderungen gewidmet. Im Februar standen die zwei letzten Vorträge des Zyklus auf dem Programm (W. Manshard: Human Dimensions of Global Change, und B. Messerli: Die ariden Zonen – sensible Anzeiger von Klimaveränderungen).

Natur-, Landschafts- und Umweltschutz an der Universität Basel

In Basel wurde ein Konzept für einen Studiengang in Natur-, Landschafts- und Umweltschutz an der Universität ausgearbeitet, der die Schaffung eines Wahlfaches und eines Nachdiplomstudiums vorsieht. Das neue Fach soll den Hauptfächern Geographie und Biologie angegliedert werden. Das Konzept muss noch von der Phil.-Naturwiss. Fakultät und den kantonalen Behörden behandelt werden.

Europäisches Dokumentationszentrum zum Thema Meer

In Nantes ist ein europäisches Dokumentationszentrum für Fragen des Meeres im Aufbau, das auch die Geographen interessieren dürfte. Personen, die sich mit der Geographie der Meere befassen und in diesem Gebiet Forschungen durchführen, sind gebeten, die Resultate ihrer Arbeit auch dort zu melden: CEDIM Médiathèque, 24 quai de la Fosse, F-44000 Nantes. Kontaktperson für die CH: Prof. W. Leimgruber, Uni Fribourg.

Schweizerische Ausbildungsstätte für Natur- und Umweltschutz

Die SANU stellt in einer im Dez. 1989 erschienenen Broschüre ihre Ziele vor: Es soll ein Angebot an Kursen und Lehrgängen in den Bereichen Natur-, Landschafts- und Umweltschutz geschaffen werden. Dadurch soll ein Wissenstransfer von den Hochschulen in die Praxis, sichergestellt werden. Diese Informationsschrift ist erhältlich bei: SANU, Postfach 3126, Ring 12, 2500 Biel.